

1 令和5年中の交通事故（香川県内発生のもの）

令和5年中の県下の交通事故発生状況は、発生件数、死者数及び負傷者数ともに前年より減少し、死者数については前年比2人減の33人で、3年連続の30人台となりました。交通死亡事故の特徴としては、依然として高齢者・夜間・交差点の事故構成率が高く、人口10万人当たりの死者数は3.53人(全国ワースト5位)で、依然厳しい状況が続いています。

(1) 県下の人身事故

区分	令和5年	令和4年	増減数	増減率
発生件数(件)	3,041	3,144	-103	-3.3%
死者数(人)	33	35	-2	-5.7%
傷者数(人)	3,712	3,730	-18	-0.5%

※ 人口10万人当たりの死者数 3.53人 全国ワースト5位

【交通死亡事故の主な特徴】

- ◎ 夜間の事故構成率が高い(20人、60.6%)
- ◎ 高齢者の事故構成率が高い(22人、66.7%)
- ◎ 交差点(付近含む)の事故構成率が高い(15人、45.5%)

(2) 高速道路における交通事故

区分		令和5年	令和4年	増減数	増減率
人身事故	発生件数(件)	25	23	+2	+8.7%
	死者数(人)	2	2	±0	-
	傷者数(人)	32	29	+3	+10.3%
物損事故	発生件数(件)	539	449	+90	+20.0%
総件数(件)		564	472	+92	+19.5%

【死亡事故発生状況】

- 2月9日(木)夕刻、高松自動車道上り線(観音寺バスストップの北方)付近において、愛媛県方面から徳島県方面に向けて走行していた普通乗用車が、本線上の佇立者(車両トラブルにより路肩に停止)に衝突し、男性が亡くなる交通死亡事故が発生しました
- 6月19日(月)夜中、高松自動車道下り線(豊浜SAの東方約1km付近)において、高松方面から愛媛県方面に向けて走行していた大型貨物車と大型二輪車が衝突し、二輪車を運転していた男性が亡くなる交通死亡事故が発生しました。

2 主な活動状況（令和5年度）

(1) 会議

ア 令和5年度理事会の開催

6月13日（火）、香川県トラック総合会館において、楠木会長以下10名出席のもと、令和5年度理事会を開催しました。

理事会では楠木会長の挨拶、高速道路交通警察隊 白井隊長の挨拶の後令和4年度事業報告・収支決算報告及び令和5年度事業計画（案）・収支予算（案）等について審議がなされ、全会一致で承認されました。



イ 令和5年度通常総会の開催

6月19日（月）、ホテルパールガーデンにおいて、令和5年度通常総会を開催しました。

総会では、楠木会長の挨拶に続き、来賓を代表して香川県警察本部交通部の檀原参事官が挨拶を行った後、議事に移行し、

第1号議案 令和4年度事業報告及び同収支決算承認の件

第2号議案 令和5年度事業計画（案）及び同収支予算（案）承認の件

第3号議案 任期満了に伴う役員改選の件

が審議され、原案どおり可決承認されました。



ウ 香川県ハイウェイモニター会議の開催

10月17日（火）、本州四国連絡高速道路（株）坂出管理センターにおいて、令和5年度ハイウェイモニター委嘱式を開催しました。

ハイウェイモニターは、県内の高速道路における交通事故防止や安全・快適な環境維持について、意見・要望・情報を提供していただくことを目的に、当協議会員の中から各事業所等の推薦に基づき委嘱するもので、今年度は再任5人を含む次の9名のモニターを委嘱しました。

四国倉庫株式会社	武田 弘子 様
ジェイアール四国バス株式会社	吉岡 宏昭 様（新規）
四国高速バス株式会社	竹爪 宏和 様（新規）
香川県安全運転管理連絡協議会	藤田 謹也 様
中央交通株式会社	高尾 政照 様
香川県農業協同組合中央会	中井 精志 様
香川県自動車会議所	山口 三和 様
日本自動車連盟 香川支部	宮川 裕司 様（新規）
日本自動車販売協会連合会	平尾 公人 様（新規）



(2) 情報発信

- ア ホームページでの広報啓発情報の発信
- イ 「ハイウェイかがわ（No,37）」の発行
- ウ 高速道路事故マップ（令和5年版）の作成、配布

エ 香川県高速安協だよりの発行、発信（HP掲載）

- | | |
|------|--|
| 1月号 | 令和4年中の交通事故発生状況
冬道は視界を確保し慎重運転！ |
| 2月号 | 冬道の事故・トラブル防止Q & A
年末年始の交通安全県民運動（期間中の交通事故発生状況） |
| 3月号 | 県内高速道で本年1件目の交通死亡事故発生！
高速道路における緊急時の3原則
新規懸垂幕「右側ずっと走らレーン！追越しが終わったら走行 車線へ」を掲示 |
| 4月号 | 春の全国交通安全運動の実施とキャンペーン予定
高速安協通常総会の開催日程 |
| 5月号 | 春の全国交通安全運動実施結果
ゴールデンウィーク期間中の交通事故発生状況 |
| 6月号 | 高松自動車道で今年2件目の死亡事故発生！
令和5年度高速安協理事会・通常総会を開催 |
| 7月号 | 交通安全七タキャンペーンを実施
STOP！熱中症 クールワークキャンペーン
香川・岡山高速隊と坂出保安署の合同キャンペーンのお知らせ |
| 8月号 | 香川・岡山県警、海上保安署等合同出発式開催
熱中症対策（現場での応急措置） |
| 9月号 | 令和5年秋の全国交通安全運動の実施
高速安協の事務局移転のお知らせ |
| 10月号 | 香川県ハイウェイモニター委嘱式を開催
秋の全国交通安全運動 期間中の交通事故発生状況 |
| 11月号 | しない・させない 過積載！
第8回さぬき弁交通安全川柳コンテスト最優秀作品 |
| 12月号 | 年末年始の交通安全県民運動とキャンペーン予定
飲酒運転 ダメ絶対！ |
| 1月号 | 令和5年中の交通事故発生状況
降積雪期における輸送の安全確保！ |
| 2月号 | 知っておきたい！雪道走行時になすべきこと
年末年始の交通安全県民運動期間中の交通事故発生状況 |

(3) 交通事故防止対策

令和5年中の県内高速道路上における交通死亡事故は2件発生（前年比±0件）し、人身・物損を含めた総件数は前年比約20%増加しました。こうした厳しい交通事故発生状況を受けて、NEXCO西日本四国支社や香川県高速道路交通警察隊等関係機関と連携し、事故原因等を踏まえて以下の対策を実施しました。

ア 懸垂幕の作成、掲示

高松自動車道（上り33.2kp）に設置している懸垂幕「ぼちぼちと あせらずあおらず さぬき道」（縦6m×横1.3m）が経年劣化により破損したため、新規懸垂幕を購入掲示し、通行車両への注意喚起を行いました。（令和6年2月）

イ 設置パトライトのLED対応機器への設置替え

県内高速道路上に設置しているパトライトについて、ドライバーからの視認性向上のためLED電球対応機器に変更準備しています。

ウ 道路情報板を活用した広報啓発

高松西IC付近に設置している広域情報板を活用して、死亡事故等の重大事故発生情報や安全運転への注意喚起を行いました。

エ 交通管理隊巡回車の車載標識装置による広報

交通管理隊巡回車の車載標識装置を活用して、巡回パトロール時における広報及び情報配信を実施しました。

オ 県警航空隊と連携した交通指導取締りの実施

令和5年9月27日（水）、高速道路における「あおり運転」等の悪質・危険な運転を防止するため、高速隊と航空隊が連携して、陸と空から交通指導取締りを実施しました。

(4) 高速道路管理会社職員に対する交通安全講話の実施

令和6年2月15日（木）、本州四国連絡高速道路株式会社坂出管理センターにおいて、高速道路の安全管理に従事する職員等を対象に、交通安全講話を実施しました。

講話では、高速隊の警察官が講師となって、交通事故発生状況等の説明と高速道路での安全走行や受傷事故防止等について指導がなされました。参加した受講者は、業務上の安全に直結する内容を真剣に聴講していました。

(5) 広報啓発活動

ア 死亡事故発生に伴う緊急交通安全キャンペーンの実施

- 県内高速道で発生した今年1件目の交通死亡事故（2月9日、高松 自動車道上り観音寺付近）を受けて、3月10日（金）豊浜SA（上り）において、高速道路を利用するドライバー等に対する交通安全意識の向上を目的に、臨時のキャンペーンを実施しました。



イ 春の全国交通安全キャンペーンの実施

- 春の全国交通安全運動期間中の5月12日（金）、瀬戸中央自動車道鴻の池SA（下り）において、瀬戸大橋を利用するドライバー等に対する交通安全意識の向上と正しい高速運転等についての広報啓発を目的として、香川・岡山両県合同による交通安全キャンペーンを実施しました。



- 5月17日（水）、津田の松原SA（下り）において、春の全国交通安全運動に伴う交通安全キャンペーンを実施し、高速道路を利用するドライバーや観光客に対して交通安全啓発チラシやグッズを配布するとともに高速道路での安全運転や正しい交通マナー等呼びかけました。



ウ 保育園児による交通安全七夕キャンペーンの実施

- 6月26日（月）、坂出市立府中こども園において、NEXCO西日本四国支社や高速道路交通警察隊等関係機関合同による「交通安全七夕キャンペーン」を実施しました。七夕キャンペーンは、例年この時期に府中湖PAで地元園児を招いて実施しており、今年は坂出市立府中こども園で、園児らが府中湖PAに展示する七夕かざりを作成しました。

園児らは交通安全の願いを込めた手作り短冊を笹に飾り付け、その後、運動場に出てパトカーや白バイ等の乗車体験、記念撮影等を実施しキャンペーン行事を終了しました。



エ 香川・岡山県警、海上保安署等合同出発式の実施

○ 8月1日（火）、瀬戸中央自動車道 与島PA第一駐車場において、香川・岡山両県警、坂出海上保安署、本州四国連絡高速道路（株）等が連携して合同出発式及びキャンペーンを実施しました。

夏休みやお盆の混雑期を控え、交通事故や海難事故の抑止を目的に人気アイドルグループSTU48の沖侑果さんを一日高速道路警察隊長に委嘱し、パトカー等の出発号令を行った後、パーキングエリア利用者に対して高速安協作成のうちわ等のグッズを配布するとともに、高速道路での安全運転を呼びかけました。



オ 秋の全国交通安全キャンペーンの実施

○ 9月22日（金）、豊浜SA（上り）において、秋の全国交通安全運動の実施に合わせて、交通安全キャンペーンを実施しました。

キャンペーンでは、西日本高速道路（株）四国支社等関係機関・団体のメンバーが参加して、啓発チラシや安全グッズ等を配布するとともに、高速道路における安全運転を呼びかけました。



カ 年末の交通安全キャンペーンの実施止

○ 12月21日（木）津田の松原SA（下り）において、年末年始の交通安全運動の実施に伴い、高速道路を利用するドライバー等に対して、シートベルト着用、緊急時の対処方法など交通安全意識への啓発を目的に交通安全キャンペーンを実施しました。

キャンペーンでは、シートベルトコンビンサーによる衝突体験やチラシ・グッズ配布を通して、安全運転を呼びかけました。



